

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS JEUDI MATIN 16 NOVEMBRE 1916

NUMÉRO 77

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

CAPTURE DU FORT ST PIERRE-VAAST PAR LES TROUPES FRANÇAISES CONTINUATION DES GRANDS SUCCÈS ITALIENS DANS LE TARENTIN

LE BULLETIN DU JOUR

LES SOUS-MARINS ALLEMANDS ET LA MARINE MARCHANDE.

CHIFFRES DU BUREAU VERITAS

Pertes de la marine marchande inférieures à 1915.

La marine anglo-française fait une chasse heureuse aux sous-marins allemands et autrichiens.

Vis-à-vis des puissances neutres et en particulier vis-à-vis des Etats-Unis, la guerre sous-marine allemande n'a pas encore donné toute la mesure de sa férocité, mais l'opinion ne tardera pas, sans doute, à assister à une recrudescence de ce que l'on appelle là-bas la guerre sous-marine à outrance, autour du principe de laquelle on voit d'ailleurs, depuis quelques mois, les protagonistes et les adversaires se livrer, sur tous les terrains, d'âpres et constants assauts. On doit le craindre, en effet, devant l'aggravation générale de la situation politique de l'Allemagne, telle qu'elle semble résulter de la nouvelle venue de Berlin et reproduite dans "L'Abeille" d'hier, d'une conversation extraordinaire du Reichstag, appelé, cette fois, à statuer sur une proposition de loi ayant pour objet la levée en masse de tous les sujets germaniques en état de porter les armes.

La guerre sous-marine à outrance, qui figurerait nécessairement au premier plan de ce programme de résistance désespérée, ne ménagerait pas la marine marchande des neutres, afin de les impressionner en faveur de cette paix hâtive, que l'Allemagne recherche, depuis dix-huit mois et plus, avec une persévérance et une diversité de procédés qu'égalent à peine leur naïveté et leur insuccès. Par suite, cette perspective prête d'autant plus d'intérêt aux chiffres qu'à deux reprises déjà nous avons eu l'occasion de citer, à l'appui de ce système de combat que la guerre de 1914-1916 aura eu le triste privilège de compter, pour la première fois, au nombre de ses éléments de destruction.

Comme sujet d'observation et de comparaison, il est aujourd'hui particulièrement intéressant de se rendre compte des effets, qui viennent de nous être révélés, de la guerre sous-marine en août 1916. Les statistiques antérieures auxquelles nous faisons allusion ont démontré que c'est dans les mois d'été que la guerre sous-marine présente son rendement maximum, et que notamment en 1915, c'est au mois d'août qu'elle a atteint son apogée. Pendant le mois d'août de l'année dernière, en effet, les sous-marins allemands n'avaient pas coulé moins de 103 navires, représentant une jauge de 160,935 tonnes. Les Alliés avaient perdu 53 vapeurs jaugeant 134,740 tonnes et 29 voiliers jaugeant 3,725 tonnes. La différence de plus de 22,000 tonnes avait été supportée par les neutres.

La liste mensuelle des pertes et accidents maritimes pour le mois d'août 1916, que vient de publier le Bureau Veritas, constate que si les sous-marins allemands et autrichiens ont détruit presque le même nombre de navires, 102 à la place de 103, leur jauge, 123,861

Suite 4ème Page.

ECHOS DU VIEUX MONDE

NOUVEAUX MEMBRES EMISSIONS DE L'IDEE FRANÇAISE A L'ETRANGER.

DOM JAIME DE BOURBON REFUSE

SIR HOWARD, L'ENVOYE BRITANNIQUE AU SAINT-SIEGE.

Gare, aux "Kolossaux" Zeppelins. — Le Bulgare ignore le droit des gens.

Correspondance de la Presse Associée.

Paris, 15 novembre. — La mort ayant fait des vides dans le comité de l'Idée Française à l'Étranger, on a dû procéder au remplacement de MM. Douarche, conseiller à la Cour de Cassation, Joseph Fabre, ancien sénateur, etc.

Le choix s'est porté sur MM. Delcasse, ancien Ministre des Affaires Étrangères, Monier, premier président de la Cour de Paris, Berthelot, Ministre plénipotentiaire, chef du Cabinet du Ministre des Affaires Étrangères, de Margerie, Directeur Politique au Quai d'Orsay, Guernier, député d'Illet-Vilaine et Blumenthal, ancien Marie de Colmar.

Déjà, le général Gallieni avait été remplacé par le général Lyauton. Avec de tels concours on n'est pas surpris du progrès que réalise cette Association Nationale qui, sans bruit et sans ostentation rend les services les plus signalés à la propagande française à l'étranger.

Bale. — Les milieux officiels austro-allemands ont naturellement essayé d'amener Dom Jaime de Bourbon à dénoncer ouvertement les récentes déclarations de M. F. Melgar, son ancien précepteur, qui a exprimé d'une façon élatante son profond regret de son erreur d'avoir été un moment germanophile. Si Dom Jaime avait consenti à faire ce désaveu on lui aurait accordé l'autorisation d'aller en Suisse rejoindre ses parents de la famille duciale de Parme. Dom Jaime a refusé cette rétractation, bien sûr d'ailleurs que cette fois la signature donnée, il aurait été gardé prisonnier comme avant dans son château de Froshonff.

Rome. — Sir Henry Howard, envoyé extraordinaire en mission spéciale du Gouvernement britannique près le Saint-Siège, a été reçu en audience de congé avec ses deux filles. Benoit XV a fait cadeau au diplomate parlant de sa photographie avec autographe très élégant et encadré en argent avec pierres précieuses et aux deux filles des chapoteaux montés en or.

Le nouveau ministre arrivera prochainement à Rome pour présenter ses lettres de créance.

Suite 4ème Page.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Energiques attaques allemandes dans la Somme---Toutes les tentatives échouent devant le feu terrible des canons français

Les Anglais sont maîtres des secteurs des deux rives de l'Ancre. — Ils font cinq mille prisonniers et capturent un énorme butin. — L'armée russe en Galicie s'empare des positions ennemies. — Elle avance en Dobruja et continue à repousser Mackensen. — Attaques d'avions austro-allemands sur les lignes italiennes. — Un des avions de l'ennemi est abattu. — Américains capturés par pirates boches sont cruellement traités.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 15 novembre. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "Front de la Somme, dans tous les secteurs de ce front la bataille fait rage, les teutons usent de façon immodérée de gaz asphyxiants et de liquides enflammés. Ils attaquent les régions sud de la Somme en forces imposantes entre Chaumes et Ablaincourt, mais sont arrêtés par le feu de notre artillerie. Dans les secteurs de St. Pierre Vaast, nous gagnons les hauteurs de Sally ce qui facilite considérablement nos opérations offensives. Malgré l'impétuosité et la violence des attaques ennemies, notre front n'est pas ébranlé, et nous repoussons toutes les tentatives allemandes qui sont réduites par notre feu."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, 15 novembre. — Communiqué officiel du grand état-major: "Hier, dans la région de Narayivka, nos troupes ont attaqué les défenses toulonniennes à l'est de Lipnicadolina (Galicie) et occupé le village de Slaventen ainsi que les deux côtés de la route conduisant à ce village. Les forces austro-allemandes se sont vues contraintes à fuir, abandonnant sur le terrain de nombreux morts et blessés ainsi que d'abondantes armes et munitions. Malgré la résistance de l'ennemi, notre marche sur Lemberg se poursuit sans arrêt. De nombreux prisonniers ont été capturés."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 15 novembre. — Communiqué officiel du grand quartier général britannique en France: "Notre avance et la capture du village de Beaucourt sur Ancre, sont considérées comme les plus grands succès de notre offensive depuis plusieurs mois. Les positions capturées sont de la plus haute importance stratégique, et des bataillons entiers de teutons, cinq mille environ, se sont rendus et ont été faits prisonniers. Tout le terrain compris entre Beaucourt et Epenelle est tombé entre nos mains au cours de ces dernières journées de lutte et l'ennemi défait s'est vu dans l'impossibilité de contre-attaquer avant d'avoir reformé ses unités. Le nombre des victimes, du côté allemand est énorme, et les munitions abandonnées ainsi que les armes forment un butin des plus considérables. Les tranchées entières construites par l'ennemi sont tombées intactes entre nos mains, et ont pu être immédiatement occupées par nos troupes. La maîtrise de notre front est actuellement indiscutablement établie sur les rives de l'Ancre."

Suite 4ème Page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

CONDAMNATIONS POUR MEURTRE DANS LA PAROISSE CONCORDIA.

Conférence de capitalistes à Bogalusa. — Incendie destructeur à menacé la ville d'Ocean Springs.

LOUISIANE.

Nidalia, 15 novembre. — Trois affaires de meurtre ont été jugées au cours de cette session de la cour de district de la paroisse Concordia. Aey Wilhanc, convaincu du meurtre de Jayc Belggs, vu son jeune âge a été condamné à la peine de 5 à 10 ans de pénitencier. Mamie Lurtz noire, accusée du meurtre de Tap Withe, de Houston, Miss., a été condamnée à vie. Enfin, Tom Jackson, accusé du meurtre de Watson Morace sera jugé jeudi prochain.

Bogalusa, 15 novembre. — M. Walter S. Ayres capitaliste de Chicago, M. Cook, président de la "Great Southern Lumber Co.", de New York, et le président de la New Orleans Great Northern Railway, se réuniront en notre ville pour l'acquisition d'une vaste étendue de terrain se trouvant sous le contrôle des deux compagnies précitées.

Shreveport, 15 novembre. — Le détective John Dixon, de notre ville, étant devenu subitement insensé, tira, sans provocation aucune, cinq coups de son revolver sur M. Georges B. Garrett, directeur du West End Hardware Co., en plein centre du quartier des affaires. Personne ne fut atteint par les balles de l'insensé qui fut immédiatement arrêté et écroué. M. Dixon avait été mordu par un chien enragé il y a quelques mois au cours d'un séjour qu'il fit à la Nouvelle-Orléans. Le mandat d'arrêt porte, attaque à main armée avec intention de donner la mort.

Nouvelle-Ibérie, 15 novembre. — Une nouvelle taxe a été adoptée en notre ville, pour l'émission de 90,000 dollars d'obligations devant servir à la construction de nouveaux égouts et assainissement de la région. Le projet a été mis au vote mardi dernier et accepté à l'unanimité.

MISSISSIPPI.

Jackson, Miss., 15 novembre. — Le tribunal de circuit de notre ville a dans sa dernière session rendu 19 jugements contre des résidents de notre région. Au nombre des comparants se trouvaient trois femmes qui ont plaidé coupable et se sont vues condamner à de minimes peines variant entre 10 et 70 dollars. Deux cas d'émission de faux mandats et faux chèques ont également été jugés et sévèrement réprimés.

Biloxi, Miss., 15 novembre. — La nuit dernière de 7 heures du soir à sept heures du matin, cinq incendies de sérieuse violence ont tenu occupés les

Suite 4ème Page.

LE BILLET EXTERIEUR

LE CHANCELIER VON BETHMANN-HOLLWEG ATTAQUE PAR LES CONSERVATEURS.

ILS EXPOSENT LEURS GRIEFS

PAS DE PROFIT TIRE DES VICTOIRES ALLEMANDES.

L'orgueil des premiers jours a fondé devant l'énergie des alliés.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

M. de Bethmann-Hollweg est toujours en butte aux attaques des conservateurs, Seigneurs et hobereaux gémoignant pour lui d'une hostilité croissante et le prenant violemment à partie. Je ne veux pas en déduire ici les motifs; ils se rattachent à des préoccupations de politique intérieure, pour le moins autant qu'à celles tirées de la conduite des affaires extérieures. C'est pourtant cette dernière qui est surtout mise en avant et les adversaires du chancelier aiment à couvrir leur ressentiment d'un voile patriotique.

Je ne retiendrai qu'un des griefs formulés, celui de ne pas avoir su tirer profit des victoires allemandes. On aurait dû, paraît-il, faire mieux; la marche triomphante des armées impériales était un beau sujet à développer pour l'éloquence diplomatique et l'Empire, augmenté de la Belgique conquise, d'une portion de la France envahie et de la Pologne arrachée à l'étreinte moscovite fournissait au chancelier une belle tribune pour baraguer le monde. Ainsi secondé, M. de Bethmann-Hollweg aurait dû être irréfutable; un si ample décor, une si nombreuse figuration le mettait en valeur, sa tâche était aisée, il n'avait qu'à chanter proprement pour que l'univers applaudît.

Le reproche est intéressant à noter, parce qu'il accuse la déception allemande et parce qu'il est proféré de bonne foi.

Les germains ont été les premiers obliués; ils croyaient à leur force et lorsque le mécanisme prodigieux de leur puissance militaire s'est mis en mouvement, broyant tout sur son passage, ils ont été saisis d'une véritable admiration. Tout cela devant la sensation orgueilleuse d'être au-dessus de tous. A cette époque, le chancelier pouvait impunément se moquer des "chiffons de papier" et justifier la violation de la neutralité belge par de pures nécessités stratégiques. Le Reichstag approuvait et les quatre-vingt-trois intellectuels prenaient le pas de parade pour défilier sous le drapeau de la "kultur".

Là réside l'erreur germanique. Pensait-on, Outre-Rhin, que la France et ses alliés allaient tomber à genoux, désespérant d'une résistance inutile. C'était mal nous connaître; c'était même ne pas se rendre compte des conditions de la guerre actuelle, d'ampleur de la mobilisation, l'abandon des moyens mis en œuvre, l'appel à toutes les forces de la nation, l'étendue des réparations nécessaires, ne peuvent laisser à une pareille lutte le caractère d'un duel au premier sang. C'est ce qu'il

Suite 4ème Page.